
Gemeinde Siebeneichen 
Der Bürgermeister der Gemeinde Siebeneichen 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Siebeneichen am Donnerstag, den 
07.07.2016;  Feuerwehrhaus in der Kanalstraße 7 in Siebeneichen 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 20:52 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Bürgermeister 
Weber, Karl-Heinz  

Gemeindevertreterin 
Bernecker, Tanja  
Koch, Birgit  

Gemeindevertreter 
Franke, Thomas  
Jenner, Ernst  
Lucas, Jan  
Peters, Martin  
Trilk, Hans-Heinrich  
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreter 
Lindhofer, Hubert  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Niederschrift vom 17.03.2016 
 
 

 

3)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

4)  Berichte aus den Ausschüssen 
 
 

 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

6)  Künftige Nutzung des Sportplatzgeländes - Sachstand 
 
 

 

7)  Straßenreparaturen 
 
 

 

8)  Winterdienst 
 
 

 

9)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Weber eröffnet um 19:32 Uhr die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er 
stellt fest, dass die Einladungen form- und fristgerecht ergangen sind und die 
Gemeindevertretung beschlussfähig ist. Herr Hubert Lindhofer ist am heutigen 
Abend abwesend.  
 
Herr Peters bittet um Erweiterung des Tagesordnungspunktes 7. zum Thema 
Löschwasser.    
 
   
 
 

  
2) Niederschrift vom 17.03.2016 
  

Es erfolgen keine Anmerkungen, so dass die Niederschrift vom 17.03.2016 ein-
stimmig beschlossen wird.  
 
    
 
 
   
 
 

  
3) Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Weber teilt mit, dass die Kreisumlage ab dem Jahr 2017 erhöht werden soll. 
Die Gemeinde Siebeneichen muss mit einer zusätzlichen jährlichen Umlage in 
Höhe von EUR 4.041,00 rechnen.  
 
Für die Aktion „Sauberes Schleswig- Holstein“ war eine sehr gute Beteiligung zu 
verzeichnen. Diese fand bereits am 25. März 2016 statt. 
 
Für die Feuerwehr-Kameradschaftskassen hat der Landtag jetzt eine gesetzliche 
Grundlage geschaffen, deren Regelungen erstmals ab 2017 angewendet werden 
sollen.  
 
Herr Weber zeigt sich erfreut, dass das Jubiläumsfest der Feuerwehr Siebenei-
chen und der Feuerwehr Fahrbinde sehr gut organisiert wurde und es ein tolles 
Fest war. Frau Koch unterstreicht das. 
 
Herr Weber teilt mit, dass bereits vor ca. 14 Tagen eine Kamerabefahrung der 
Gemeindestraßen erfolgt ist, um deren Zustand zu dokumentieren (für die Dop-
pik).  
 
Es muss ein neuer Containerstandort gefunden werden. Derzeit befinden sich 
diese im Büchener Weg, wo aber 2 Grundstücke neu bebaut werden sollen. Der 



Vorschlag, die Container auf dem Kückenhof zu platzieren, findet keine Zustim-
mung. Es wird vereinbart, dass hierzu nochmal eine Begehung stattfinden soll, 
um einen geeigneten Standort möglichst im Bereich der Zisterne zu finden. 
 
Herr Weber teilt mit, dass bezüglich der Löschwasserversorgung in der Gemein-
de derzeit 2 Varianten im Gespräch sind:  

- Zisterne im Bereich des Feuerlöschteiches 
- Nutzung des Trinkwassernetzes durch Bau zusätzlicher Hydranten 

 
Herr Peters als Wehrführer der Gemeinde Siebeneichen betont, dass derzeit kei-
ne ausreichende Löschwasserversorgung in der Gemeinde gegeben ist. Die Ge-
meinde muss Löschwasser bereitstellen. Der Löschteich ist mit Entenflott zuge-
wachsen und so nicht nutzbar.  
  
Es werden 3 Varianten vorgeschlagen:  
1.  Eine  Zisterne am Feuerwehrteich, wobei die Umsetzung wohl schwierig sein 
dürfte und erste Gespräche nicht sehr zielführend waren.   
2. Den Löschteich tiefer ausbaggern lassen. Das löst jedoch das Entenflott-
Problem nicht.  
3. Wasserversorgungsvertrag mit der Gemeinde Büchen ggf. über weitere Hyd-
ranten. Lt. Rücksprache mit dem zuständigen Sachbearbeiter im Bauamt, Herrn 
Hobein, soll im September zu Variante 3. Eine Klärung im Werkausschuss der 
Gemeinde Büchen erfolgen.   
 
Des Weiteren wurde informiert, dass die Befestigung des Uferbereiches des 
Löschteiches erneuert werden muss. Hierzu wurde der Vorschlag gemacht, die 
Befestigung durch Gabionen vorzunehmen.   
 
Bezüglich der Abnahmestelle Schwimmstelle in der Schulstraße ist mit dem Ei-
gentümer seinerzeit schriftlich geklärt worden, dass eine Abnahme ggf. auch dort 
durchgeführt werden kann.  
 
Herr Peters gibt weiterhin an, dass er bereits vor 2 Jahren einen Zuschuss von 
EUR 1.500,00 für die Verbesserung der Löschwassersituation beantragt hat.  
 
Es wurde vereinbart, dass Bürgermeister Weber sich weiterhin um eine evtl. An-
schaffung von Gabionen und wegen eines evtl. Wasserversorgungsvertrages mit 
der Gemeinde Büchen kümmern soll und grobe Kostenschätzungen eingeholt 
werden.   
 
 
 
 
 
   
 
 

  
4) Berichte aus den Ausschüssen 
  

Frau Koch (Jugend,- Kultur- und Sportausschuss): 
Die Feier zum 1. Mai 2016 war eine gelungene Feier, mit tollen Spenden und 
guter Beteiligung.  
 
Herr Lucas (Bau-, Wege- und Umweltausschuss): 



Der Dorfplatz wurde für das Partnerschafts-Jubiläum mit Fahrbinde hergerichtet 
und dafür möchte er seinen Dank aussprechen.  
 
Herr Jenner ( Finanz- und Werkausschuss) : 
Bezüglich der Problematik Differenz Wasserversorgung weist Herr Jenner auf 
einen Artikel in den Lübecker Nachrichten vom 04.06.2016 hin. Es wurde am 
Friedhof in Güster eine bislang nicht bekannte Wasseruhr gefunden. Diese zählt 
den Wasserverbrauch der Bewässerung für die Friedhofsanlage. Die bereits be-
kannte Wasseruhr hat nur den Wasserverbrauch der Toilette gezählt.  
 
Die Wasserzahlen der Gemeinde Güster sind sinkend, wobei die der Gemeinde 
Roseburg erhöhte Zahlen aufweisen.  
 
Herr Jenner gibt ferner an, dass er darüber Kenntnis erhalten hat, dass die Ge-
meinde Roseburg ursprünglich eine Überprüfung von landwirtschaftlichen Betrie-
ben durchführen wollte, um die Zählerstände der Wasseruhren zu prüfen. Dies 
erfolgte dann aber nicht.  
 
 
   
 
 
 
   
 
 

  
5) Einwohnerfragestunde 
  

Es sind keine Wortmeldungen erfolgt.  
 
   
 
 
 
   
 
 

  
6) Künftige Nutzung des Sportplatzgeländes - Sachstand 
  

Herr Weber teilt mit, dass Frau Koopmann von der Aktiv Region für eine energe-
tische Förderung eine weitere langfristige Nutzung des Sportplatzes voraussetzt.  
Der Sportverein Büchen, der 1. Vorsitzende Herr Trilk,  hat zugesagt, dass man 
sich trotz Kündigung eine weitere Nutzung des Sportplatzes in Siebeneichen 
wünscht.  
 
Herr Weber steht derzeit in Kontakt mit dem neuen Vorsitzenden des Hunde-
sportvereines, Timo Lehmann. In einem Gespräch mit dem Kreis ( Herrn Birgel 
und Frau Kocik) wurde auf einen Flächennutzungsplan bestanden, falls das Ge-
lände für den Hundesportverein vorgesehen werden sollte.  Herr Weber hat Herrn 
Lehmann darüber in Kenntnis gesetzt, dass der Hundesportverein beim Kreis 
Herzogtum Lauenburg eine Bauvoranfrage stellen soll.   
 
 



 
 
 
   
 
 

  
7) Straßenreparaturen 
  

Herr Weber teilt mit, dass für notwendige Straßenreparaturen in der „Kanalstra-
ße“ ein Angebot der Firma SAP in Höhe von EUR 2.555,00 vorliegt.  Bei diesem 
Angebot handelt es sich um Erneuerung mit Asphalt.  
 
Es herrscht jedoch Einigkeit darüber, dass an 2 Stellen in Höhe der Grundstücke 
Kanalstraße 4+6 eine erhöhte Aufpflasterung mit Pflastersteinen erfolgen soll, um 
die Geschwindigkeit der Fahrzeuge zu reduzieren. Nur im Bereich der Kreuzung 
Schulstraße/Kanalstraße sollte keine Aufpflasterung erfolgen.  
  
Im Haushalt befindet sich noch ein Betrag in Höhe von EUR 5.000,00. Es wurde 
vereinbart, dass die Firma SAP den Zuschlag für die Erneuerung der Kanalstraße 
erhält.  
 
Des Weiteren wurde das Dauerproblem Siloanlage der Familie Koch im Wiesen-
weg angesprochen. Das Wasser steht auf der Straße. Auch hier liegt ein Angebot 
der Firma SAP vor. Dieses beläuft sich auf EUR 8.062,25. Es wurde vereinbart, 
dass dieses Angebot erstmal zu den Akten gelegt wird.  
 
Die beantragte Erweiterung des Tagesordnungspunktes zu 7. zum Thema 
Löschwasser wurde bereits ausführlich unter Tagesordnungspunkt 4. erörtert.  
 
 
 
 
 
 
   
 
 

  
8) Winterdienst 
  

Der derzeitige Winterdienstvertrag wurde durch die Firma Landtechnik Trilk 
schriftlich am 22.06.2016 zum 30.09.2016 gekündigt. Die Kündigung erfolgte 
nicht fristgerecht, trotzdem will die Gemeinde die Kündigung akzeptieren. Herr 
Lucas sowie die Firma Landtechnik Trilk sind bemüht, so schnell wie möglich 
Angebote einzuholen, damit der Winterdienst weiterhin gesichert ist. Herr Lucas 
wird in der nächsten Ausschusssitzung darüber informieren.   
 
   
 
 
 
   
 
 



  
9) Verschiedenes 
  

Herr Peters teilt mit, dass die zum Feuerwehrfest ausgeliehenen gemeindlichen 
Zelte durch einen nächtlich heftigen Sturm abgängig wurden. Es wurden schon 
für eine evtl. Neuanschaffung Angebote eingeholt. Es herrscht Einvernehmen, 
dass die Feuerwehr und die Gemeinde sich den finanziellen Schaden teilen. Zu-
nächst soll aber geprüft werden, ob es sich um einen Versicherungsscha-
den/Sturmschaden handelt.  
 
Da keine weiteren Wortmeldungen erfolgen, schließt Herr Weber um 20:50 Uhr 
die Sitzung.  
 
   
 
 
    
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Karl-Heinz Weber Marion Bleek 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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